

Vendredi 21 février
2025

» PRESSE NATIONALE

Politique 

L'INTELLIGENT

RÉTROCESSION DU 43ÈME BIMA AUX FACI / TÉNÉ BIRAHIMA OUATTARA À L'ARMÉE FRANÇAISE : « ENSEMBLE, NOUS AVONS RELEVÉ D'INNOMBRABLES DÉFIS »

Le Vice-président de la République de Côte d'Ivoire et le Premier Ministre Robert Beugré Mambé ont assisté, le jeudi 20 février 2025, à la passation de commandement entre les soldats français sortants et les soldats ivoiriens au sein du cantonnement français d'Abidjan - Port-Bouët. Ce camp militaire a été rebaptisé Camp général de corps d'armée Ouattara Paul Thomas d'Aquin, premier chef d'État-major général des armées, du 1er août 1961 au 27 juillet 1974. S'adressant à son homologue français, Sébastien Lecornu, ministre des Armées, Téné Birahima Ouattara, ministre d'État, ministre de la Défense, a rappelé les liens qui unissent la France et la Côte d'Ivoire : « Notre coopération militaire demeura aussi meilleure qu'elle a toujours été. Les liens historiques entre la Côte d'Ivoire et la France sont solides. Ensemble nous avons relevé d'innombrables défis », a-t-il déclaré.

Economie 

lejour

LANCEMENT DES ACTIVITÉS PRÉPARATOIRES DU (SARA) 2025 / BEUGRÉ MAMBÉ : « LE SARA SERA L'OCCASION DE DÉMONTRER QUE NOTRE AGRICULTURE DEVIENT UNE AGRICULTURE 4.0 »

Le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, a lancé officiellement les activités préparatoires de l'édition 2025 du Salon international de l'agriculture et des ressources animales (SARA), lors d'une cérémonie tenue, le mardi 18 février 2025, au Sofitel Hôtel Ivoire sis à Abidjan-Cocody. Ce grand rendez-vous, qui se déroulera, du 23 mai au 1er juin 2025, s'articulera autour du thème : « Quels systèmes de transformation agro-alimentaire pour la souveraineté alimentaire en Afrique ? » Robert Beugré Mambé a souligné l'importance de l'agriculture pour l'avenir de la Côte d'Ivoire, tant du point de vue économique que de l'emploi. « Le Sara sera l'occasion de démontrer que notre agriculture devient une agriculture 4.0 », a-t-il affirmé.

Le PATRIOTE

PROGRAMME PRÉSIDENTIEL DE LOGEMENTS SOCIAUX ET ÉCONOMIQUES : 1405 SOUEURS REÇOIVENT LEURS CLÉS À GRAND-BASSAM

Le ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme a procédé, hier, jeudi 20 février 2025, à la remise de clés à 1 405 souscripteurs du programme présidentiel de logements sociaux et économiques à Modeste (Grand-Bassam). Le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, patron de la cérémonie, a remis symboliquement les clés des logements à quelques acquéreurs. Il s'est félicité de ce que ces logements soient destinés à plus de 10 000 personnes et rappelé que le Gouvernement sous le Président Alassane Ouattara a fait recours à 2000 ha de terrain avec un investissement de plus de 100 milliards de FCFA avec 100 milliards FCFA pour les exonérations.



MISE EN ŒUVRE DE LA VEILLE STRATÉGIQUE, COLLECTE DE DONNÉES : LE MINISTÈRE DE L'ÉCONOMIE, DU PLAN ET DU DÉVELOPPEMENT ÉQUIPE LES ACTEURS TECHNIQUES DU MIVS

Le Bureau national de la prospective et de la veille stratégique (BNPVS) a acquis régulièrement des lots de matériels informatiques destinés aux acteurs techniques du Mécanisme institutionnel de veille stratégique (MIVS). Après la remise d'un premier lot d'équipements en 2022, dans le cadre de la phase pilote du MIVS, le jeudi 20 février 2025, le ministère de l'Économie, du Plan et du Développement a procédé, une fois de plus, à l'équipement desdits acteurs. La cérémonie s'est déroulée à la Maison de l'entreprise sis à Abidjan-Plateau, en présence de Yéo Nahoua, directeur de Cabinet du ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, Nialé Kaba. Les récipiendaires, au nombre de 50 au total, sont constitués de 35 points focaux du MIVS, bénéficiaires et d'une équipe de 15 membres du BNPVS.



SITUATION À DJOROGOBITÉ-BESSIKOI / BRUNO KONÉ : « LA GESTION DU FONCIER DOIT PRENDRE EN COMPTE L'HISTORIQUE DE TOUT CE QUI A ÉTÉ FAIT »

C'est un message clair aux chefferies qui révoquent systématiquement les actes posés par les générations et chefferies qui ont exercé avant elles. Le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Nabagné Koné, en marge de la visite qu'il a effectuée, le mercredi 19 février 2025, sur les chantiers de Sébroko, de la Tour C et de la Tour F à la Cité administrative à Abidjan-Plateau, s'est prononcé sur le conflit foncier qui fait couler beaucoup d'encre et de salive en ce moment. Celui de Djorogobité-Bessikoi. Bruno Koné a dit s'en tenir au communiqué déjà produit par ses services. « La gestion du foncier doit prendre en compte l'historique de tout ce qui a été fait », s'est-il voulu formel.



INTELLIGENCE ARTIFICIELLE : KALIL KONATÉ EXPOSE LES AMBITIONS DE LA CÔTE D'IVOIRE AU SIADE 2025

Dans la course à l'Intelligence artificielle, il faut compter avec la Côte d'Ivoire. A l'ouverture du Salon International de l'Intelligence Artificielle, de la Défense et de l'Espace (SIADE), le jeudi 20 février 2025, au Parc des expositions d'Abidjan, le ministre de la Transition numérique et de la Digitalisation, Kalil Konaté, représentant le ministre d'État, Téné Birahima Ouattara, parrain de l'événement, a affiché les ambitions du pays dans ce secteur. « L'Intelligence artificielle et les technologies spatiales ne sont pas de simples options. Elles sont la clé de notre compétitivité, de notre souveraineté et de notre développement. Il est de notre responsabilité collective de nous approprier ces révolutions et d'en faire des leviers de prospérité et de sécurité nationale », a-t-il déclaré. Le ministre Kalil Konaté a par ailleurs exposé les ambitions de la Côte d'Ivoire en matière d'Intelligence artificielle au SIADE 2025.



GRAND-BASSAM / IMPÔT : LES CONSERVATEURS RETROUSSENT LES MANCHES POUR COLLECTER PLUS DE 155 MILLIARDS DE FCFA

La Direction du domaine, de la conservation foncière et de l'enregistrement du timbre organise, depuis le jeudi 20 février, et ce, jusqu'à ce vendredi 21 février 2025, à Grand-Bassam, la 6ème Conférence des conservateurs, sur le thème : « La conservation foncière en quête du satisfecit de l'utilisateur par l'optimisation de l'offre de service ». Selon le Directeur général adjoint des Impôts en charge de la conservation foncière et du cadastre, Cissé Aboubakari, représentant le Directeur général Ouattara Sié Abou, au fil des ans, les recettes se sont améliorées. « La conservation foncière est un maillon essentiel de mobilisation de ressources. De 52,5 milliards de FCFA en 2016, nous avons atteint 106 milliards de FCFA en 2021. Cette année, 155 milliards de FCFA sont attendus contre 135 milliards de FCFA, l'an dernier », a-t-il affirmé.

INFRASTRUCTURES FERROVIAIRES : 55,83 MILLIARDS DE FCFA REMIS AUX IMPACTÉS DU MÉTRO D'ABIDJAN

Depuis bientôt trois ans, plusieurs actions ont été engagées sur l'ensemble du tracé du Métro d'Abidjan, long de 37 kilomètres. Il s'agit de l'indemnisation des personnes affectées par le projet. Au 31 décembre 2024, les statiques de la mise en œuvre du Plan d'action de réinstallation des personnes affectées par le projet (PAR) se présentent comme suit : Sur 15 729 personnes recensées dans l'emprise du projet, 13 457 personnes ont été reçues par la Cellule d'exécution du PAR. A cet effet, 12 227 certificats de compensation ont été signés pour un montant de 69,127 milliards de FCFA. Aussi, 10 921 personnes affectées ont été payées pour un montant d'environ 55,83 milliards de FCFA. Dans le cadre de la libération des emprises du projet, sur 4 431 bâtis recensés, 4 417 bâtis ont été démolis. Il reste 14 bâtisses à démolir avant la fin du mois de février 2025.

Société 

USAGE DES RÉSEAUX SOCIAUX : LES CONSEILS D'AMADOU COULIBALY, GUIBESSONGUI N'DATIEN SÉVERIN ET MARCELIN DOUGBA AUX JEUNES

La première édition des « Rencontres citoyennes d'Abidjan » s'est tenue, le jeudi 20 février 2025, dans un hôtel à Abidjan-Marcory. Cette rencontre se veut une tribune d'échange visant à promouvoir une communication médiatique responsable pendant la période électorale de 2025. Sous le thème : « Quelle communication pour des élections apaisées en 2025 », cette première édition a réuni des personnalités politiques et des journalistes pour échanger sur cette question. Amadou Coulibaly, ministre de la Communication, a profité de l'occasion pour inviter les jeunes à adopter une culture médiatique plus vigilante, les encourageant à regarder les journaux télévisés et les médias classiques d'information afin de mieux comprendre les informations. Guibessongui N'Datien Séverin et Marcelin Dougba ont également prodigué des conseils aux jeunes.

FRAIS ILLÉGAUX EN JURIDICTION : DES NUMÉROS DE TÉLÉPHONE MIS À LA DISPOSITION DES JUSTICIABLES

Le Garde des sceaux, ministre de la Justice et des Droits de l'homme, Jean Sansan Kambilé, a exprimé son regret face à la persistance des frais illégaux imposés aux justiciables lors de l'établissement d'actes de justice. Selon le ministère, certains citoyens sont contraints de payer entre 8 000 et 15 000 FCFA pour l'obtention d'un certificat de nationalité, alors que le coût légal en juridiction est fixé à 2 500 FCFA. Face à cette situation, le Garde des sceaux rappelle aux justiciables de ne régler que les montants prévus par la réglementation en vigueur. Il les invite également à signaler tout cas de tentative d'extorsion directement au secrétariat du ministère. Pour ce faire, trois numéros de téléphone sont mis à leur disposition : 27 20 32 66 55 / 07 69 1610 10 / 07 69 02 60 60.

DÉPARTEMENT DE KANI / PROGRAMME JEUNESSE DU GOUVERNEMENT (PJ-GOUV) :
1 580 BÉNÉFICIAIRES POUR 601 346 420 FCFA

S'assurer de l'effectivité des actions de son ministère à l'endroit des jeunes de Côte d'Ivoire et faire un bilan afin de l'améliorer. Ainsi se résume la présence, hier, jeudi 20 février 2025, à Kani, du ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré. Il a ainsi eu des échanges, francs et directs, avec les jeunes du département de Kani dans le cadre de cette tournée de proximité de son département ministériel dans la région du Worodougou, du jeudi 20 au vendredi 21 février 2025. Les jeunes venus nombreux à cet important rendez-vous, à la mairie de la ville, ont été informés sur l'ensemble des dispositifs mis en place par ledit ministère. La somme de 601 346 420 FCFA a été distribuée à 1 580 bénéficiaires dans le cadre du Programme jeunesse du Gouvernement (PJ-Gouv) dans le département de Kani.

Sport

PERCUTÉ PAR UN VÉHICULE : L'ATHLÈTE PARALYMPIQUE OUMAR KONÉ PRIS EN CHARGE PAR LE GOUVERNEMENT

L'athlète paralympique ivoirien, Koné Oumar, a été victime d'un accident, le mardi 18 février 2025, quand un véhicule de transport l'a percuté lors de son footing quotidien. Rapidement évacué vers le CHU de Treichville, à Abidjan, la prise en charge de cet athlète emblématique a été immédiatement assurée par le Gouvernement ivoirien. Koné Oumar, qui a brillamment remporté des médailles d'or aux Jeux Paralympiques de 1996 à Atlanta et de 2000 à Sydney dans les épreuves du 400m et 800m, est une figure de proue de l'athlétisme en Côte d'Ivoire. « Les soins de Koné Oumar seront entièrement pris en charge... Il mérite l'attention du Gouvernement, car il a beaucoup apporté à la Côte d'Ivoire », a assuré Metch Adjé Silas, ministre délégué aux Sports et au Cadre de vie.



VU SUR LE NET

Economie

LUTTE CONTRE LA VIE CHÈRE : LE GOUVERNEMENT ENGAGÉ À GARANTIR DES TRANSACTIONS TRANSPARENTES SUR LE MARCHÉ PAR LE CONTRÔLE MÉTROLOGIQUE

Le Gouvernement ivoirien s'est engagé à garantir des transactions transparentes sur le marché, entre les opérateurs économiques et les consommateurs. Le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, l'a réaffirmé, ce mercredi 19 février 2025, à Abidjan-Plateau, au cours du lancement de la reprise des activités de contrôle métrologique qui s'inscrit dans le cadre global du renforcement des mesures contre la vie chère. « La métrologie concourt à garantir une meilleure qualité des produits vendus sur les marchés, ce qui permet d'assurer non seulement la protection de la santé des populations, la protection de l'environnement, mais surtout la loyauté dans les transactions commerciales, qui constitue un moyen important de lutter contre la vie chère », a expliqué le Premier Ministre, non sans souligner que ce contrôle sera bénéfique aux populations, qui auront les « quantités correspondant aux dépenses effectuées ». (Source : CICG)

LIGNE 1 DU MÉTRO D'ABIDJAN : LE MINISTRE AMADOU KONÉ INSTRUIT LES MAIRES DES COMMUNES IMPACTÉES PAR LE PROJET SUR L'ÉTAT D'AVANCEMENT DES TRAVAUX

Les élus locaux des communes impactées par le projet de la Ligne 1 du métro d'Abidjan ont été instruits sur l'état d'avancement des travaux, ce mercredi 19 février 2025, par le ministre des Transports, Amadou Koné, et son équipe, au cours d'une rencontre au District autonome d'Abidjan suivie d'une visite de chantier. « Je puis vous rassurer que les travaux avancent bien. On a tous constaté une accélération des travaux. On doit déplacer le chemin de fer historique, la voie SITARAIL. Cela est en train d'être achevé. Le

terrassment est achevé. On va commencer la pose du chemin de fer en ce qui concerne la ligne 1 du métro. Les ouvrages de franchissement pour la sécurité des piétons sont en train d'être réalisés », a expliqué le ministre au terme de la visite du chantier. (Source : CICG)



LA DIRECTION GÉNÉRALE DES IMPÔTS A POUR AMBITION DE MOBILISER 5 191 MILLIARDS FCFA DE RECETTES EN 2025 (DGA)

La Direction générale des Impôts (DGI) de Côte d'Ivoire ambitionne de mobiliser 5 191 milliards de FCFA de recettes en 2025, a appris Abidjan.net de source officielle. L'information a été donnée, le jeudi 20 février 2025, à Grand-Bassam par Cissé Aboubacari, le directeur général adjoint des Impôts au cours de la cérémonie d'ouverture de la 6ème édition de la conférence des conservateurs de la direction du Domaine de la conservation foncière. Ces assises organisées par la direction du Domaine, de la Conservation foncière, de l'Enregistrement et du Timbre, ont pour objectif d'optimiser l'offre de service dû aux usagers des conservations de la propriété foncière et des hypothèques.

Société ↗



SINFRA : LE JAPON OFFRE UNE MATERNITÉ À LA SOUS-PRÉFECTURE DE KOUÉTINFLA

Le Gouvernement japonais à travers son ambassade en Côte d'Ivoire décide de doter le centre de santé de Kouétinfla d'une maternité. En vue de la réalisation de cette initiative, l'ambassadeur du Japon, Sem Gomakubo Junji, a procédé à la signature d'un contrat de don relatif audit projet avec le sous-préfet de Kouétinfla, Mamadou Tessé Coulibaly, par ailleurs président du comité de gestion de ce centre de santé. La cérémonie s'est déroulée, le jeudi 20 février 2025, à la résidence du représentant diplomatique à Abidjan-Cocody, en présence du directeur de Cabinet du ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Dr Aka Charles. Pour Sem Gomakubo Junji, ce don qui s'inscrit dans la droite ligne de l'Appui du Gouvernement japonais aux projets locaux contribuant à la sécurité humaine sera financé ainsi par le pays à hauteur de 51 millions de FCFA.



ÉDUCATION / DUÉKOUÉ : LA MINISTRE MARIATOU KONÉ ANNONCE UN RECRUTEMENT EXCEPTIONNEL DE 2 855 ENSEIGNANTS CONTRACTUELS À L'ÉCHELLE NATIONALE

Le Gouvernement ivoirien poursuit ses efforts pour améliorer l'offre éducative nationale. Dans le cadre de sa visite de travail dans la région du Guémon, la ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Professeuse Mariatou Koné, a annoncé, ce jeudi, l'organisation de tests de sélection pour le recrutement de 2 855 enseignants contractuels sur l'ensemble du territoire national, dès le 1er mars 2025. L'opération débutera le 1er mars 2025 avec les inscriptions en ligne et le dépôt des dossiers de candidature dans les Directions régionales de l'Éducation Nationale et de l'Alphabétisation (DRENA). Les épreuves de sélection auront lieu le 10 mai prochain.

» AGENCE DE PRESSE

Sport ↗

OISSU 2024-2025 : LE DIRECTEUR GÉNÉRAL ANNONCE DES INNOVATIONS POUR LES FINALES DÉPARTEMENTALES PRÉVUES EN MARS



Le directeur général de l'Office ivoirien des sports scolaires et universitaires (OISSU), Adama Doumbia, a annoncé, jeudi 20 février 2025, lors d'une conférence de presse, à Abidjan, les innovations qui seront apportées aux finales départementales prévues du 1er au 28 mars sur toute l'étendue du territoire national. Il s'agit, a expliqué M. Doumbia, de la supervision des compétitions par l'Inspection générale des sports (IGS) et une représentation du cabinet du ministre sur l'ensemble des sites des dites finales. L'objectif est d'identifier « avec un peu plus de rigueur » les forces et les faiblesses du dispositif d'organisation de ces compétitions. Il a aussi évoqué le renforcement du dispositif de détection de talents pendant les compétitions grâce à un réseau qui sera mis en place afin de constituer les équipes nationales scolaires dans différentes disciplines ayant des engagements internationaux auxquels la Côte d'Ivoire devra répondre.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



Centre d'Information et de Communication Gouvernementale

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci 101



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale